



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA



Facultad de Odontología de la UCR

## Si está interesado en un tratamiento dental, acérquese a la UCR

Este 2024, la UCR abre nuevamente sus puertas para recibir a niñas, niños, adolescentes, adultos y adultos mayores interesados en tener atención oral

18 ENE 2024 Salud

A partir del **lunes 22 de enero** y hasta el **viernes 26** de este 2024, la [Facultad de Odontología de la Universidad de Costa Rica](#) (UCR) abrirá sus puertas para valorar a todas las personas interesadas en recibir algún tratamiento dental.

La revisión de pacientes se realizará en las **instalaciones de la Facultad de Odontología**, en San Pedro de Montes de Oca, en un horario único de **7:00 a. m.** A esta hora se repartirán las fichas, las cuales —por día— serán de 50 espacios para el público en general y 10 para las personas adultas mayores.

Algo muy importante es que las fichas serán otorgadas según sea el orden de llegada de las y los interesados de manera presencial a la facultad. **Al concluir la semana se espera haber valorado a casi 300 personas.**

“Vamos a recibir tanto a personas de la comunidad universitaria como al público en general, desde niños (de 0 a 12 años) hasta adultos mayores que requieran tratamientos odontológicos. En esta revisión lo que hacemos es valorar a las personas para ver si pueden calificar, o no, dentro de lo que nosotros establecemos como requisitos de aprendizaje.

¿Qué quiere decir esto? **Que las personas admitidas después de la revisión serán solamente aquellas que le permitirán a nuestros estudiantes avanzados de la carrera completar su formación profesional**", mencionó el Dr. Alejandro Sáenz Gutiérrez, docente de la Facultad de Odontología de la UCR.

Para asistir a la revisión usted debe traer un **documento de identificación vigente** (original y copia) y el carné de vacunación con el esquema completo contra el COVID-19 (dos dosis mínimo).

Si, en cambio, desea que una persona menor de edad reciba la atención, **este tiene que estar acompañada por un adulto responsable**, quien deberá cumplir con los requisitos mencionados anteriormente y portar la cédula del menor (o el certificado de nacimiento), así como el carné de vacunación del niño.

"En esta ocasión, la convocatoria es más integral y no nos estamos enfocando en áreas o especialidades, sino que cualquier persona que tenga alguna necesidad de un tratamiento odontológico puede acercarse para ser valorado y luego, como le comentaba, nosotros definimos si su condición es parte de lo que necesitamos para la formación de los estudiantes. Repito: no necesariamente por venir a ser revisados implica que serán atendidos. **La admisión final se da con base en los requisitos pedagógicos**", recapituló el Dr. Sáenz.

**Este mapa muestra la ubicación exacta de la Facultad de Odontología de la UCR**

**Los servicios**

Dentro de los servicios que se le ofrecerá a la población están la **extracción de dientes, tratamientos de nervio, encía, calzas, coronas, limpiezas, disminución de sarro y puentes dentales.**

En caso de que a la persona le falte más de un diente se le da una prótesis fija o removible y, en situaciones muy específicas, prótesis totales para aquellos que ya no tienen ninguna pieza dental. Asimismo, **se realizan tamizajes orientados a evaluar sospecha de cáncer oral.**

En cuanto a niñas y niños, a estos se les atienden problemas de caries, **dientes desalineados y se les aplica ortodoncia**, no frenillos, para corregir la mordida y la posición de algunos dientes.

“En la UCR tenemos tanto la unidad de grado como la del posgrado en Odontopediatría. Entonces, el grado de especialización en la atención es, prácticamente, muy completo, desde casos muy sencillos hasta más complejos en la atención de niñas y niños en la parte de ortodoncia. Además,  **vemos la ortodoncia preventiva.** Hay ciertas fases en los menores, más allá de la salida de los dientes, como el crecimiento de los huesos de la cara. Ahí ya se puede ir interceptando ciertos problemas y hacer intervenciones tempranas para prevenir los problemas de malas mordidas, por ejemplo”, mencionó el Dr. Sáenz.

¿Dentro de la UCR y no sabe cómo llegar? Tome el bus interno.

Consulte el horario y las paradas en <https://www.ucr.ac.cr/acerca-u/campus/bus-interno.html>

Adicional a la Clínica de Odontopediatría y Ortodoncia, la UCR también tiene la **Clínica de Endodoncia, la Clínica de Periodoncia, la Clínica Restaurativa**, la Clínica Integral, la Clínica de Diagnóstico, la Clínica de Exodoncia y Cirugía, así como una Unidad de Radiología. Esta diversidad de clínicas es uno de los aspectos más destacados de la Facultad de Odontología.

En un solo lugar, las y los estudiantes aplican distintos tratamientos, lo que proporciona la posibilidad de ofrecer **un servicio universal, integral y complementario**, indistintamente de la condición laboral o de filiación a la seguridad social de la persona. Incluso, hasta se tiene una Clínica para la Persona Adulta Mayor con especialistas altamente calificados en odontogeriatría.

“Esta Clínica para la Persona Adulta Mayor es muy importante, porque a veces se piensa que una persona adulta mayor no va a tener dientes y requiere una prótesis. **La verdad es que hoy vemos que no es así.** Muchos pacientes adultos mayores tienen todos sus dientes y lo que requieren son abordajes para sus problemas de encías, caries funcionales o dolores faciales”, amplió el Dr. Sáenz.

**¡Tenga esto presente!**

**En caso de ser admitido, ningún tratamiento dado en la UCR es gratuito.** Sin embargo, al ser un servicio proporcionado por los estudiantes bajo supervisión docente, posee un costo monetario muy bajo, mismo que se le da a conocer al paciente una vez que sea

seleccionado. El monto a pagar se determina con base en las necesidades orales específicas de cada individuo.

En caso de tratarse de personas económicamente vulnerables, la Facultad de Odontología de la UCR ofrece un modelo tarifario especial, **con descuentos y exoneraciones de pago** que se brindan después de realizar un estudio socioeconómico.

Los adultos mayores y las personas con discapacidad también reciben una **reducción del 15 %** y las mujeres embarazadas podrían optar por un beneficio de **hasta del 30 %**. Si es estudiante de la UCR y posee beca 4 o 5, la atención es libre de costo.

Las facilidades de pago se dan con el objetivo de que el paciente complete su tratamiento —establecido como el ideal— con éxito y calidad, por lo que la UCR no escatima en **ajustar los costos, hacer arreglos** y hasta en buscar apoyo financiero de aliados externos.

“Nuestro modelo de tarifas es sin fines de lucro y **lo recaudado es solo para pagar el costo de los materiales**. Con esto podemos tener una salud financiera que nos permita seguir, de una forma responsable, creciendo y atendiendo a los pacientes. Entonces, los costos son muy bajos y ajustados al precio real de los insumos. Siempre seremos más baratos que en cualquier otro lado porque, al ser un proceso de enseñanza-aprendizaje, le quitamos el punto de ganancia o lucro”, especificó el Dr. Saénz.

Los abordajes terapéuticos no poseen una franja de tiempo y la duración abarca **todos los meses o años necesarios** para que la persona resuelva su problema de salud. Al terminar, y si aplica, se darán citas de mantenimiento que suelen continuar en la Clínica Integral.

Recuerde que si usted es admitido asumirá de manera inmediata un compromiso y responsabilidad con la UCR. Por lo tanto, **deberán tener disponibilidad de tiempo a fin de asistir a las citas** en los horarios asignados, así como tener al día el pago de los servicios.

Si por alguna razón no puede ir en esta semana a la recepción de pacientes, no se preocupe. La Facultad de Odontología de la UCR posee **un proceso de admisión de manera permanente** en su unidad y en la Clínica de Admisión, donde usted puede ir y dejar sus datos en la lista de espera para ser llamados. De igual forma, puede asistir a la siguiente convocatoria extraordinaria que se dará en junio del 2024.

Si tiene alguna duda puede llamar al **2511-8080**. Tenga completa confianza de acercarse. La Facultad de Odontología siempre tratará de buscarle una solución lo más rápido posible.



[Jenniffer Jiménez Córdoba](#)  
Periodista Oficina de Comunicación Institucional  
Área de cobertura: ciencias de la salud  
[jenniffer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr](mailto:jenniffer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [odontologia](#), [recepcion de pacientes](#), [admission](#), [tratamientos](#), [dentales](#), [oral](#).